
 

 

Poste ouvert également aux personnes 'Bénéficiaires de l'Obligation d'Emploi' mentionnées à l'article 27 de la loi n° 84-

16 du 11 janvier 1984 modifiée portant dispositions statutaires relatives à la fonction publique de l'Etat (situations de

handicap). 

 

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une "zone à régime restrictif" au sens de l'article

R.413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourront intervenir qu'après

autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-

431 du 6 juin 1984.

 

Le profil détaillé se trouve en pages suivantes

UNIVERSITE DE LA ROCHELLE Référence GALAXIE : 4249

Numéro dans le SI local :
Référence GESUP : 1292

Corps : Maître de conférences

Article : 26-I-1

Chaire : Non

Section 1 : 27-Informatique

Section 2 :
Section 3 :
Profil : L¿IUT recrute un MCF en réseaux au département Réseaux et Télécommunications ¿

BUT - Parcours Cybersécurité. La recherche s¿effectuera au sein du Laboratoire
Informatique Image Interaction (L3i)

Job profile : R3 / Established Researcher (Researchers who have developed a level of independence)

Research fields EURAXESS : Engineering
Computer science
Technology

Implantation du poste : 0171463Y - UNIVERSITE DE LA ROCHELLE

Localisation : LA ROCHELLE

Code postal de la  localisation : 17000

Etat du poste : Vacant

 Adresse d'envoi du
 dossier :

PAS D'ENVOI PAPIER
A DEPOSER SUR GALAXIE

17031 - LA ROCHELLE

 Contact
 administratif :
 N° de téléphone :
 N° de Fax :
 Email :

VIRGINIE BAUDOUIN
GESTIONNAIRE RECRUTEMENT
05 86 56 22 06       05 46 45 87 07
05 86 56 22 06
recrutement.enseignants@univ-lr.fr

 Date de prise de fonction : 01/09/2024

 Mots-clés : programmation informatique ; réseaux ; Systèmes d'exploitation ; protocoles applicatifs ;
cybersécurité ;

 Profil enseignement :
 Composante ou UFR :
 Référence UFR :

IUT

 Profil recherche :
 Laboratoire 1 : EA2118 (199613735B) - LABORATOIRE INFORMATIQUE IMAGE

INTERACTION

Application Galaxie OUI



Profil de poste détaillé 
 
 

Deadline to apply: 29/03/2024 

Environnement de travail : 
Au sein d'un paysage de l'enseignement supérieur et de la recherche profondément remodelé au cours de la 
dernière décennie, La Rochelle Université a fait le choix de spécialiser sa recherche autour d'un positionnement 
scientifique distinctif, en consacrant son potentiel scientifique et académique à des enjeux sociétaux et 
environnementaux. Cette orientation stratégique a conduit à la création de l'Institut Littoral Urbain Durable 
Intelligent (LUDI), opérationnel depuis le 1er septembre 2021. Regroupant l'ensemble des laboratoires, des 
doctorants et des programmes de masters, cet institut aspire à traiter les multiples problématiques scientifiques 
induites par l'anthropisation du littoral, en favorisant des approches décloisonnées et interdisciplinaires. Il 
développe une politique proactive d'innovation et de diffusion des résultats, tout en veillant aux fondements 
éthiques et à l'intégrité scientifique des activités menées. La création de l'Institut LUDI s'inscrit dans un contexte 
encadré par deux projets structurants : d'une part, l'université européenne EU-CONEXUS, un réseau regroupant 
des universités européennes partenaires partageant une spécialité commune, et d'autre part, l'initiative 
CampusInnov, destinée à développer la culture de l'innovation tant dans la formation que dans la recherche. 

 
Research files (Euraxess) :  

Computer science: Digital systems, Informatics, Programming.  

Engineering: Communication engineering, Computer engineering, Knowledge engineering  

Technology: Communication technology, Computer technology, Information technology, Internet technology, 
Knowledge technology, Telecommunications technology.  

 
Enseignement : 
 

Le/la candidat(e) travaillera en relation avec les autres enseignants du département Réseaux et 
Télécommunications de l’IUT, pour assurer la formation BUT Réseaux et Télécommunications, parcours 
Cybersécurité. 

Le candidat recruté devra présenter plusieurs compétences parmi les domaines suivants : 

• Administration et sécurisation des services réseaux (annuaires AD/LDAP, MAIL, ToIP, QoS ...) sous OS 
Windows/Linux 

• Informatique pour les réseaux : algorithmique, scripting, Python, PowerShell , pilotage de projet, cycle de vie 
• Administration Réseaux WAN : NAT, technologies WAN, VPN MPLS, IPSec, TLS 
• Cybersécurité : Gestion des risques, Réponse à incident 

Les modules à encadrer sont conformes au Programme National :  
cache.media.education.gouv.fr/file/SPE4-MESRI-17-6-2021/36/5/Annexe_22_RT_BUT_annee_1_1411365.pdf  

Le/la candidat(e) participera aux tâches de fonctionnement assumées par l’équipe pédagogique et prendra part 
aux responsabilités pédagogiques ou administratives relatives aux licences et aux masters (responsabilités d'EC, 
coordination d'UE, responsabilité de diplôme, participation aux jurys et aux conseils de perfectionnement, 
présidence de jury, etc.) et le cas échéant la direction des études. Il/elle prendra en charge l’organisation 
pédagogique des enseignements qu’il/elle délivrera (CM, TD, TP, Travail Accompagné). Sur l’ensemble des cursus 
concernés, il/elle développera une pédagogie innovante au travers d’approches par problèmes et par projets. 

La personne recrutée assurera des encadrements de projets, suivis de stages, responsabilités de salles de travaux 
pratiques, responsabilités administratives diverses, afin que le fonctionnement du département soit optimal. 

https://cache.media.education.gouv.fr/file/SPE4-MESRI-17-6-2021/36/5/Annexe_22_RT_BUT_annee_1_1411365.pdf


La capacité à assurer des enseignements en anglais est souhaitée. 

 

 

Département d’enseignement : IUT Réseaux et Télécommunications 
Lieu(x) d’exercice : 15 rue de Vaux de Foletier 
Nom directeur département : MESURE Sébastien 
Tél. secrétariat : 05.46.51.39.80 
Email directeur dépt. : iutdir-rt@univ-lr.fr 
URL :www.iut-larochelle.fr/formations/departement-reseaux-telecommunications/but-reseaux-
telecommunications  
 

Recherche : 
 

Le/la candidat(e) développera ses activités de recherche à L'Institut Littoral Urbain Durable Intelligent 
(ILUDI) de La Rochelle Université, et plus précisément au sein du Laboratoire informatique image interaction (L3i). 

Le/la candidat(e) devra s’inscrire dans une dynamique de recherche en apportant une richesse disciplinaire 
tout en ayant une volonté d’ouverture et de décloisonnement, et une approche ouverte aux acteurs du monde 
socio-économique dans l’optique de contribuer au développement de l’innovation. Il/elle devra démontrer sa 
capacité à s’intégrer à une culture de projet et à s’engager dans l’internationalisation de l’université au travers des 
actions à conduire en enseignement comme en recherche. 

 

Mots clés recherche : Internet des objets et réseaux du futur, confiance numérique, sciences des données, 
interaction homme-système, et/ou intelligence artificielle et contenus numériques (images, documents, texte, 
son).  

 

Profil : 

Le candidat devra avoir une activité de recherche avérée permettant de s'intégrer dans l'une des trois équipes de 
recherche du Laboratoire informatique image interaction (L3i), laboratoire de recherche du domaine des sciences 
du numérique de La Rochelle Université.  

Aucune priorité entre les équipes n’est affichée pour ce poste. L’excellence du dossier du candidat primera.    

Cependant, une intégration à un des trois axes stratégiques transverses (aux trois équipes), lesquels sont listés ci-
dessous, est fortement recommandée. Notamment, une inscription spécifique du projet d’intégration sur des 
thèmes en lien avec la dynamique de l’Institut Littoral Urbain Durable Intelligent (ILUDI). 

La recherche du L3i propose des contributions en informatique sur les méthodes, modèles, théories et outils liés 
à la gestion interactive et intelligente de la production, la structuration, l’accès, la manipulation et l’exploitation 
des contenus. Le laboratoire est ainsi organisé autour de trois équipes de recherche correspondants à ses 
compétences scientifiques : 

- Équipe modèles et connaissances, spécialisée sur les thèmes suivants :  

• Modèles et données spatio-temporelles ;  
• Intégration de données par les modèles et raisonnements associés ;  
• Fouille de données (réseaux complexes, analyse formelle des concepts).  

- Équipe dynamique des systèmes et adaptativité, spécialisée sur les thèmes suivants : 

• Algorithmique pour les réseaux du futur et Internet des objets (gestion et orchestration de ressources 
dans le continuum IoT-Edge-Fog-Cloud) ;  

http://www.iut-larochelle.fr/formations/departement-reseaux-telecommunications/but-reseaux-telecommunications
http://www.iut-larochelle.fr/formations/departement-reseaux-telecommunications/but-reseaux-telecommunications


• Confiance dans les réseaux du futur et Internet des objets (détection d’anomalies, anonymisation des 
données et protection des données personnelles, blockchain) ; 

• De l’extraction de trajectoires à l’identification de comportements dans les systèmes à base de traces 
(notamment, fouille de processus ou process mining) ; 

• Pilotage et prise de décisions pour les systèmes complexes auto-adaptatifs interagissant avec des 
humains (Interaction Hommes-Systèmes). 

 
- Équipe images et contenus, spécialisée sur les thèmes suivants : 

• Analyse d'images et de séquences d'image, traitement automatique des langues, analyse du son ; 
• Extraction, indexation, classification, fouille, recherche d’information ;  
• Intelligence artificielle appliquée à l’image, au texte et au son ; 
• Capteurs et transmission / propagation du signal en environnement littoral ; 
• Pilotage et dronification de plateforme marines autonomes ; 
• Documents numériques et numérisés ;  
• Contenus hétérogènes et multi-modaux. 

 
Le but de cette structuration est de consolider les fondamentaux du laboratoire sur chacune des thématiques 
associées à ces équipes. Le laboratoire se caractérise également par sa volonté soutenue de développer des 
dynamiques et des synergies scientifiques entre les différentes équipes, au travers notamment d’une animation 
scientifique croisée et de la mise en place de trois axes transverses communs à l’ensemble du laboratoire :  

• Supervision environnementale et littorale ;  
• Humanités numériques ; 
• Numérique et société. 

 
Cette structuration du laboratoire repose aussi sur un écosystème croisant recherche interdisciplinaire, transfert 
industriel, et formation de haut niveau. Tout ceci est consolidé par une politique volontariste de participation ou 
de pilotage de nombreux projets de recherche labellisés (ANR, H2020/HE, FUI, PIA, FEDER, INTERREG …) ou encore 
l’animation d’un écosystème académico-industriel au niveau européen (VALCONUM). 

Enfin, le laboratoire maintient également une activité de collaboration internationale renforcée avec de très 
nombreuses co-publications communes avec plus d’une quarantaine d’universités dans plus de vingt pays, sur la 
dernière période d’évaluation par l’HCERES (2015-2020). 

 
Lieu(x) d’exercice : Laboratoire Informatique Image Interaction (L3i) 
Nom directeur labo : Yacine Ghamri-Doudane / Jean-Christophe Burie 
Tél. directeur labo : +33 5 46 45 82 62 
Email directeur labo : l3i-direction@univ-lr.fr   
URL labo : http://l3i.univ-larochelle.fr/ 

  

mailto:l3i-direction@univ-lr.fr
http://l3i.univ-larochelle.fr/


 

Detailed job profile 
Working environment : 

In a higher education and research landscape that has been radically reshaped over the last decade, La Rochelle 
Université has chosen to specialize its research around a distinctive scientific positioning, devoting its scientific 
and academic potential to societal and environmental issues. This strategic direction has led to the creation of the 
Smart Urban Coastal Sustainability Institute (In French Institut LUDI), which has been operational since 1st 
September 2021. Bringing together all the laboratories, doctoral students and masters programmes, this institute 
aims to address the many scientific issues raised by the anthropisation of the coastline, by promoting 
decompartmentalised and interdisciplinary approaches. It is developing a proactive policy of innovation and 
dissemination of results, while ensuring the ethical foundations and scientific integrity of the activities carried out. 
The creation of the Institut LUDI is part of a context framed by two structuring projects: on the one hand, the 
European university EU-CONEXUS, a network bringing together European partner universities sharing a common 
specialty, and on the other, the CampusInnov initiative, designed to develop a culture of innovation in both 
education and research. 

 

Teaching : 
The candidate will work in close collaboration with the other teachers in the IUT's Networks and 
Telecommunications department, to provide the BUT Networks and Telecommunications training, Cybersecurity 
course. 
The recruited candidate will be required to demonstrate several skills in the following areas: 
- Administration and securing of network services (AD/LDAP directories, MAIL, ToIP, QoS, etc.) under 
Windows/Linux operating systems 
- IT for networks: algorithms, scripting, Python, PowerShell, project management, life-cycle management 
- WAN network administration: NAT, WAN technologies, VPN MPLS, IPSec, TLS 
- Cybersecurity: risk management, incident response 

The modules to be supervised are in line with the National Program: 

cache.media.education.gouv.fr/file/SPE4-MESRI-17-6-2021/36/5/Annexe_22_RT_BUT_annee_1_1411365.pdf  

 
 

 Teaching activities :  
The candidate will participate in the operational tasks assumed by the teaching team and take part in the teaching 
or administrative responsibilities relating to the bachelor's and master's degrees (responsibility for and 
coordination of teaching, diploma responsibilities, participation in juries and development boards, chairing juries, 
etc.) and, where appropriate, the management of training programmes. He/she will be responsible for the 
pedagogical organisation of the courses he/she teaches (CM, TD, TP, Accompanied Work). For all the courses 
concerned, he/she will develop an innovative teaching approach based on problems and projects. 

The ability to teach in English is desirable. 

 

Teachning department :  
Place where the activity is carried out : IUT Réseaux et Télécommunications 
Name of the director of the teaching department : MESURE Sébastien 
Director’s phone number (secretary): 05.46.51.39.80 
Director’s email address : iutdir-rt@univ-lr.fr 
URL : www.iut-larochelle.fr/formations/departement-reseaux-telecommunications/but-reseaux-
telecommunications 

https://cache.media.education.gouv.fr/file/SPE4-MESRI-17-6-2021/36/5/Annexe_22_RT_BUT_annee_1_1411365.pdf
mailto:iutdir-rt@univ-lr.fr
http://www.iut-larochelle.fr/formations/departement-reseaux-telecommunications/but-reseaux-telecommunications/
http://www.iut-larochelle.fr/formations/departement-reseaux-telecommunications/but-reseaux-telecommunications/


 
 Research activities 

 

The candidate will have to be part of a research dynamic thanks to his/her disciplinary expertise, while at the same 
time having a willingness to open up and decompartmentalize between disciplines. He/she will be open to building 
partnerships with socio-economic players in order to contribute to the development of innovation. He/she will 
have to demonstrate his/her ability to integrate into a project culture and to commit to the internationalization of 
the university through the actions to be carried out in teaching and research. 

 

Research keywords: Internet of things and next generation networks, digital trust, data sciences, human-computer 
interactions, and/or artificial intelligence and digital content (images, documents, text, sound).  

 

Profil: 

The candidate must have a proven research activity enabling integration into one of the three research teams of 
the Laboratoire informatique image interaction (L3i), a research laboratory in the digital sciences field at La 
Rochelle University.  

There is no priority between teams for this position. The excellence of the candidate's track record will take 
precedence.    

However, integration into one of the three transversal strategic axes (transversal to the three teams), listed below, 
is strongly recommended. In particular, the integration project should focus on themes linked to the dynamics of 
the Institut Littoral Urbain Durable Intelligent (ILUDI). 

L3i's research focuses on methods, models, theories and tools for the interactive and intelligent management of 
content production, structuring, access, manipulation and exploitation. The laboratory is thus organized around 
three research teams corresponding to its scientific competencies: 

- “Models and knowledge” team, specializing in the following themes:  

- Spatio-temporal models and data; 

- Data integration through models and associated reasoning;  

- Data mining (complex networks, formal concept analysis).  

- “Systems Dynamics and Adaptability” team, specializing in the following themes: 

- Algorithms for next generation networks and the Internet of Things (resource management and 
orchestration in the IoT-Edge-Fog-Cloud continuum);  

- Trust in next generation networks and the Internet of Things (anomaly detection, data anonymization 
and personal data protection, blockchain); 

- From extracting trajectories to identifying behavior in trace-based systems (in particular, process 
mining); 

- Control and decision-making for complex self-adaptive systems interacting with humans (Human-
System Interaction). 

- “Images and content” team, specializing in the following areas: 

- Image and image sequences analysis, natural language processing, sound analysis; 

- Information extraction, indexing, classification, mining and retrieval;  

- Artificial intelligence applied to images, text and sound management; 

- Sensors and signal transmission/propagation in coastal environments; 

- Control and droning of autonomous marine platforms; 



- Digital and digitized documents;  

- Heterogeneous and multi-modal content. 

 

The aim of this structuring is to consolidate the laboratory's fundamentals in each of the themes associated with 
its three teams. The laboratory is also characterized by its sustained determination to develop scientific dynamics 
and synergies between the various teams, notably through cross-disciplinary scientific leadership and the 
establishment of three transversal strategic axes common to the whole laboratory:  

- Environmental and coastal monitoring;  

- Digital Humanities; 

- Computers and society. 

This structuring of the laboratory is also based on an ecosystem combining interdisciplinary research, industrial 
transfer and high-level training. All of this is consolidated by a proactive policy of participation in / or management 
of numerous labelled research projects (ANR, H2020/HE, FUI, PIA, FEDER, INTERREG, etc.), and the coordination 
of a public-private ecosystem at the European level (VALCONUM). 

Finally, the laboratory also maintains a strong international collaboration activity, with a very large number of joint 
co-publications involving authors in more than forty universities and more than twenty countries, over the last 
HCERES evaluation period (2015-2020). 

 

 

Place where the activity is carried out: Laboratoire informatique image interaction (L3i) 
Name of the laboratory director: Yacine Ghamri-Doudane / Jean-Christophe Burie 
Director’s phone number: +33 5 46 45 82 62 
Director’s email address: l3i-direction@univ-lr.fr   
URL: http://l3i.univ-larochelle.fr/ 
 

mailto:l3i-direction@univ-lr.fr
http://l3i.univ-larochelle.fr/

